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ВИНОДЕЛИЕ 

 

В Крыму приступят к импортозамещению саженцев винограда 
Виноделы Крыма попросили поддержку для создания виноградных питомников. Из-за отсутствия 

отечественного посадочного материала государственные субсидии на закладку виноградников фактически 

уходят за рубеж… Решить проблему может центр селекции и питомниководства, который планируют построить 

во всероссийском научно-исследовательском институте виноградарства и виноделия "Магарач" РАН за 1,47 

миллиарда рублей. Директор института Владимир Лиховской рассказал "РГ", что проект решено включить в 

федеральную целевую программу развития Крыма и Севастополя. 

 

Бокальные данные: зачем России закон о развитии виноделия 
Депутаты прислушались к мнению отрасли и внесли в Госдуму новый законопроект о развитии виноградарства 

и виноделия в России. Это базовый документ, который охватывает все аспекты — от правил изготовления и 

мер против фальсификата до внедрения системы господдержки отечественных производителей. 

 

В России появится закон о виноделии 
Проект документа внесла в Государственную Думу группа депутатов. В нем, в частности, вводится четкий 

понятийный аппарат виноделия и виноградарства и законодательно закрепляются технологические правила 

производства винодельческой продукции. 

 

Этикетка не обманет 
Базовый закон о развитии виноградарства и виноделия в России может быть принят до конца этого года, заявил 

в среду спикер Госдумы Вячеслав Володин. …"Это базовый закон, и если сможем принять его до конца года, 

мы сможем уже с уверенностью говорить, что следующий станет годом создания отрасли виноградарства и 

виноделия", - заявил спикер Госдумы Вячеслав Володин. 

 

Минсельхоз поддержал новый законопроект о виноградарстве и виноделии 
Министерство сельского хозяйства РФ поддерживает новый законопроект о виноградарстве и виноделии и 

рассчитывает, что он будет принят до конца года, сообщила журналистам в среду в Новосибирске заместитель 

министра сельского хозяйства Оксана Лут. …Ранее сообщалось, что законопроект, направленный на 

установление единого правового регулирования в сфере производства и оборота продукции виноградарства и 

виноделия, повторно внесен на рассмотрение в Госдуму 16 октября. 

 

Титов: для российских и зарубежных виноделов нужны единые правила игры 
Новая версия проекта закона о виноградарстве и виноделии в России должна содержать четкое определение 

отечественного вина, а также устанавливать одинаковые правила сертификации и контроля российских и 

импортных вин, считает Борис Титов, председатель совета Союза виноградарей и виноделов России. 

 

Губернатор Кубани предложил новый подход к поддержке виноделов 
Вениамин Кондратьев выступил в Госдуме с инициативой закрепить наименование «российские вина» только 

за определённой продукцией и дать определение статуса землям, пригодным для выращивания винограда. 

…Кстати, такой подход применяется на Кубани и к другой продукции – например, по инициативе Кондратьева 

зарегистрировано географическое наименование «кубанские яблоки». 

 

Эксперт: новый законопроект о виноделии поддержит производителей на Северном Кавказе 
Закон об установлении единого регулирования производства вина, внесенный в Госдуму, будет содействовать 

возрождению виноградарства на Северном Кавказе, считает депутат Госдумы РФ от Республики Дагестан Заур 

Аскендеров. 16 октября группа депутатов Госдумы внесла в нижнюю палату парламента законопроект, 

направленный на установление единого правового регулирования в сфере производства и оборота продукции 

виноградарства и виноделия. 
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Госдума планирует принять закон о виноградарстве и виноделии 19 декабря 
Госдума 19 декабря планирует принять закон о виноградарстве и виноделии, проект которого ранее в среду был 

внесен группой депутатов из всех думских фракций после обсуждения с представителями профессионального 

сообщества и регионов, следует из сообщения официального сайта нижней палаты парламента. 

 

Оксана Лут отметила положительную динамику развития российского виноградарства и 

виноделия 
В рамках XXI Российской агропромышленной выставки «Золотая осень – 2019» состоялся круглый стол 

«Виноград и вино: курс на качество и доверие потребителей», на котором заместитель Министра сельского 

хозяйства Оксана Лут, Председатель Союза виноградарей и виноделов России (СВВР) Борис Титов и Президент 

СВВР Леонид Попович, Президент Федерации рестораторов и отельеров России Игорь Бухаров и другие 

эксперты подвели предварительные итоги года в отрасли и обсудили планы на будущее. 

Власти Ставрополья направили на поддержку виноградарства более 64 млн рублей в 2019 

году 
Власти Ставропольского края направили на закладку новых виноградников, выращивание посадочного 

материала, а также на покупку спецтехники в этом году более 64 млн рублей, сообщили в понедельник ТАСС в 

пресс-службе главы региона. …Средства, в частности, пойдут на закладку и уход за виноградниками, 

приобретение сортов винограда, специализированной техники и выращивание посадочного материала", - 

сказал собеседник агентства. 

 

Андрей Рюмшин: Уборочная кампания винограда перешла в завершающую стадию 
Уборочная кампания винограда в Республике Крым перешла в завершающую стадию. Об этом сообщил 

министр сельского хозяйства Республики Крым Андрей Рюмшин. По его информации, убранная площадь 

составила более 12 тысяч гектаров из запланированных 14 519 га. 

 

За сезон севастопольские аграрии соберут рекордное количество винограда 
В текущем году севастопольские аграрии впервые собирают урожай с виноградников, заложенных после 

воссоединения Севастополя с Россией. …В 2019 году севастопольские аграрии планируют заложить рекордные 

510 гектаров новых виноградников. 

 

Как читать этикетку вина 
Вином с защищенным географическим указанием может называться только тот напиток, в производстве 

которого винограда из конкретного региона — 85 %. …Винные напитки в отличие от вина делают с 

использованием воды, сахара и других добавок, а до 50 % виноматериала может не иметь отношение к 

винограду. 

 

В поисках винной Атлантиды: почему возвращаются вина из «красностопа», «цимлянского» и 

«сибирькового» 
Виноделы увлеклись экспериментами с историческими сортами винограда. Можно ли вина из них воспринимать 

всерьез? В поисках самоидентификации винодел часто хватается за глиняные кувшины и испытывает 

автохтонные сорта винограда… Недавняя сравнительная дегустация вин из автохтонных сортов в рамках 

новороссийского международного «симпозиума виноделов» проходила вслепую. Виноделы из России и 

Франции, винные журналисты и блогеры дегустировали вина как положено, без объявления их сортового 

состава и региона производства. 

 

В Госдуме показали фильм Киселева о виноделии 
На совещании Госдумы по развитию виноградарства в России показали фильм журналиста и телеведущего, 

генерального директора «МИА «Россия сегодня» Дмитрия Киселева. Об этом в среду, 16 октября… По мнению 

спикера Госдумы Вячеслава Володина, этот фильм может сделать для создания отрасли больше, чем многие 

ответственные за виноделие. 
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https://www.forbes.ru/forbeslife/385171-v-poiskah-vinnoy-atlantidy-pochemu-vozvrashchayutsya-vina-iz-krasnostopa
https://iz.ru/932832/2019-10-16/v-gosdume-pokazali-film-kiseleva-o-vinodelii


АЛКОГОЛЬ 

 

Росстат зафиксировал резкий рост производства водки и коньяка в России 
В сентябре 2019 года в России резко выросли объемы производства водки и коньяка, сообщает Росстат со 

ссылкой на данные Росалкогольрегулирования. …Еще быстрее росло в сентябре производство коньяка, в 

годовом исчислении оно выросло на 29,7%, а в месячном — на 16,1%: до 883 тыс. декалитров с 680 тыс. и 760 

тыс. соответственно. 

 

В России с января по сентябрь 2019 года производство пива снизилось на 0,3% 
В России в январе-сентябре 2019 года производство пива упало на 0,3% (9 млн декалитров) по сравнению 

аналогичным периодом 2018 года. …Так за девять месяцев 2019 года в России было произведено 596 млн 

декалитров пива, что на 0,3% меньше, чем за аналогичный период 2018 года. 

 

Правительство сочло недостижимыми цели по борьбе с нелегальным алкоголем 
Российское правительство посчитало, что достичь заявленных показателей по сокращению потребления 

нелегального алкоголя в 2020–2022 годах не получится, и предложило снизить планку. …Согласно 

действующему плану, потребление нелегального алкоголя в 2020 году должно снизиться до 2,2 л на человека 

(с 2,6 л в текущем году), в 2021 — до 1,9 л, в 2022 — до 1,6 л. К 2024 году оно должно сократиться до 1,2 л. 

Теперь целевые показатели предлагается «скорректировать в сторону ухудшения в связи с рисками его 

недостижения в плановом периоде» (инициатор — Росалкогольрегулирование). 

 

«Татспиртпром» нальет за рубежом 
Холдинг запускает водочный завод в Азербайджане Стагнация на российском водочном рынке вынуждает 

игроков искать точки роста в соседних странах. …О том, что «Татспиртпром» и азербайджанский дистрибутор 

Carchioglu Group запускают завод по разливу спиртных напитков в Азербайджане, в 180 км от Баку, “Ъ” 

рассказал гендиректор «Татспиртпрома» Ирек Миннахметов. 

 

Брянскую водку 1985 года продают за 10 тысяч рублей 
16 октября 2019 года на одном из интернет-аукционов житель Санкт-Петербурга выставил на продажу бутылку 

водки «Пшеничная» объемом 0,5 л, выпущенную в 1985 году Брянским ЛВЗ. …Такой артефакт может быть 

интересен коллекционерам, поскольку бутылка была выпущена накануне введения Михаилом Горбачевым 

сухого закона, за которым последовали безалкогольные свадьбы, давки в винных лавках и крушение СССР. 

 

Новую продукцию дагестанского коньяка представили в рамках Евразийского промышленного 

конгресса 
Накануне в «Президент-отеле» проходил Евразийский промышленный конгресс «Интеграция 2019», 

участниками которого являлись представители Казахстана, Киргизии, Белорусии, Армении, Китая и России. В 

формате круглых столов прошли заседания секций «Промышленность и строительные материалы», 

«Фармацевтика и медицинская техника», «Машиностроение», «Аграрно- промышленный комплекс», 

«Энергетическая стратегия стран ЕАЭС и государств-партнеров». 

 

Югоосетинская винодельческая компания планирует экспорт коньяка в Россию 
Югоосетинская компания ООО «Винодельня Иронсан» планирует о расширить свой ассортимент несколькими 

марками коньяка и экспортировать спиртной напиток в Россию. 

 

Контрафактный алкоголь на 100 млн рублей изъяли в Дагестане - МВД 
Сотрудники ФСБ и МВД в Дагестане в рамках операции "Алкоголь" обнаружили крупный склад с поддельным 

спиртным, сообщил агентству "Интерфакс-Юг" представитель регионального МВД. …В рамках той же операции 

накануне на федеральной автодороге "Кавказ" у 27-летнего жителя Махачкалы изъяли 3 тыс. бутылок 

нелегальной водки. 
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В Хакасии задержан грузовик с контрафактной водкой 
На въезде в Абакан со стороны села Калинино полиция остановила автомобиль "ГАЗ-330202", внутри которого 

оказались коробки с бутылками водки без сопроводительных документов. - В ходе дальнейшей проверки 

оперуполномоченными отдела экономической безопасности и противодействия коррупции полиции Абакана 

было установлено, что индивидуальный предприниматель из Красноярского края приобрел алкоголь в столице 

Хакасии, заведомо зная о его контрафактности: отсутствовали документы, удостоверяющие легальность 

производства и оборота, цена была ниже установленной законом, - сообщили в УМВД РФ по Абакану. 

 

Завод по производству поддельного алкоголя ликвидирован в Подмосковье 
В Московской области ликвидирован завод по производству поддельного алкоголя, арестовано 24 тыс. литров 

медицинского спирта, 23 тыс. литров спиртосодержащей жидкости и около 34 тыс. бутылок поддельной водки. 

Об этом сообщает пресс-служба Федеральной службы по регулированию алкогольного рынка 

(Росалкогольрегулирование). 

 

В Королеве обнаружили 6 тыс. бутылок поддельного алкоголя 
В двух гаражных боксах Королева обнаружили около 6 тыс. единиц поддельного алкоголя общей стоимостью 

свыше 1 млн рублей. …Сотрудники управления экономической безопасности ГУ МВД России и УМВД России по 

Королеву обнаружили партию фальшивого алкоголя, которая хранилась в двух гаражных боксах на Канальном 

проезде. 

 

В Костроме можно было купить водку «Мерседес» и «БМВ» 
В ходе операции «Алкоголь» которая сейчас проходит на территории Костромской области сотрудники полиции 

арестовали крупную партию фальсифицированного алкоголя. …В ходе оперативной разработки полиции стало 

известно, что два жителя Костромы, 46 и 42 лет, организовали сбыт контрафактного спиртного. 

 

 

 

ВЫСТАВКИ И ФЕСТИВАЛИ. ВИННЫЙ ТУРИЗМ 

 

Минсельхоз наградил лучших виноделов России 
10 октября на торжественной церемонии, посвященной фестивалю отечественного виноделия «Российская 

лоза», Минсельхоз России наградил лучших отечественных виноделов, которые внесли значительный вклад в 

сохранение традиций и развитие винной отрасли. 

 

«Винный Эрмитаж» России растет: Впервые с 1955 года «Массандра» расширит Энотеку 
Уникальная сокровищница «Массандры», ее Энотека, будет увеличена как минимум на 200 тысяч бутылок. 

Проект новой галереи, где разместятся коллекционные вина, будет презентован в ходе IX Всероссийского 

Саммита виноделов, который впервые пройдет в Крыму 26 октября. 

 

Открыта регистрация на III фестиваль эногастрономии #Ноябрьфест 
Открыта регистрация на III фестиваль эногастрономии #Ноябрьфест, который состоится 1-3 ноября 2019 и 

станет главным гастрономическим событием осени в продленный уик-энд Дня Народного единства на 

полуострове. 

 

Недели крымских вин пройдут в Москве и Петербурге 
Продукцию пяти ведущих винодельческих предприятий Крыма представят в 25 столичных ресторанах в рамках 

Недель крымских вин, которые пройдут с 17 по 31 октября в Санкт-Петербурге и Москве, сообщила в среду 

пресс-служба министерства курортов и туризма республики. 

 

В Нальчике состоялся первый Гастрономический фестиваль 
В Нальчике завершился первый на Северном Кавказе Гастрофестиваль. …В рамках праздника на площади 

Абхазии свои кулинарные изделия представили до 40 предприятий, кафе и ресторанов республики, были 

организованы лекции от экспертов ресторанного бизнеса и мастер-классы от именитых поваров Москвы, 

Нижнего Новгорода, Уфы по приготовлению традиционных для региона и необычных блюд, воркшопы 

национальных кухонь, семинары по этикету и виноделию. 

http://tvrts.ru/index.php/rts-novosti/kriminal-i-proisshestviya/item/10513-v-khakasii-zaderzhan-gruzovik-s-kontrafaktnoj-vodkoj?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.mskagency.ru/materials/2937277?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://regnum.ru/news/2749537.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://kostroma.mk.ru/incident/2019/10/18/v-kostrome-mozhno-bylo-kupit-vodku-mersedes-i-bmv.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
http://kbvw.ru/novosti/item/2697-minselkhoz-nagradil-luchshikh-vinodelov-rossii
http://kbvw.ru/novosti/item/2699-vinnyj-ermitazh-rossii-rastet-vpervye-s-1955-goda-massandra-rasshirit-enoteku
http://kbvw.ru/novosti/item/2704-otkryta-registratsiya-na-iii-festival-enogastronomii-noyabrfest
http://kbvw.ru/novosti/item/2701-nedeli-krymskikh-vin-projdut-v-moskve-i-peterburge
http://nia-kavkaz.ru/news/society/24138?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews


В Крымском районе прошел фестиваль вина «Малый Дионис» 
Почувствовать себя Адриано Челентано здесь может каждый — в бочке с виноградом можно хоть танцевать. 

…Для многих гостей это искусство совсем незнакомое, ощущения непривычные, а сок холодный. 

 

 

 

РАЗНОЕ 
 

Каким будет вино урожая 2019 года: прогнозы виноделов из ведущих регионов мира 
Белые вина уже в производстве, а виноград сорта каберне-совиньон как раз сейчас собирают. Винограда в 

Калифорнии в этом году много, может быть, даже слишком, пишет Bloomberg: изобилие как в долине Напа, так 

и в другом винном районе штата – Сономе. 

 

#инструктаж: как выбрать вино и не пожалеть 
Скорее всего, человек пользуется тем ароматом, чьи ароматические компоненты ему приятны и нравятся. 

…Помочь сориентироваться смогут сотрудники винотеки или винного бутика: они регулярно дегустируют 

представленные вина, поэтому отлично понимают, где цветочные, где фруктовые, а где пряные. 

 

Le Parisien: любовь Макрона к вину идёт вразрез с рекомендациями французского Минздрава 
Президент Франции Эммануэль Макрон не скрывает увлечения наукой о виноделии и своих познаний в этой 

области, пишет Le Parisien. 

 

Китайский производитель водки Moutai отчитался о росте оборота и прибыли 
Крупнейший и самый знаменитый китайский производитель алкоголя Kweichow Moutai отчитался о росте 

оборотов компании на 16,64% в годовом исчислении за три квартала 2019 года, сообщает 16 октября агентство 

Синьхуа. Оборот с продаж за указанный период вырос более чем на 60,93 млрд юаней (около $8,6 млрд) при 

чистой прибыли более 30,45 млрд юаней, что на 23,13% больше в годовом исчислении. 

 

Квартальная выручка Pernod Ricard увеличилась на 4% 
Выручка французской Pernod Ricard SA, одного из крупнейших мировых производителей алкогольной 

продукции, в первом квартале 2020 финансового года выросла на 4% и составила 2,48 млрд евро по сравнению 

с 2,39 млрд евро за аналогичный квартал годом ранее, говорится в пресс-релизе компании. Однако показатель 

оказался немного ниже прогнозов. Аналитики, опрошенные FactSet, в среднем ожидали выручку в размере 2,49 

млрд евро. 

 

https://kuban24.tv/item/v-krymskom-rajone-proshel-festival-vina-malyj-dionis?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://www.forbes.ru/newsroom/biznes/385003-kakim-budet-vino-urozhaya-2019-goda-prognozy-vinodelov-iz-vedushchih-regionov?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://style.rbc.ru/life/5d6cef929a7947f5493ba3a6?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews
https://russian.rt.com/inotv/2019-10-08/Le-Parisien-lyubov-Makrona-k
https://regnum.ru/news/2751067.html
http://www.finmarket.ru/news/5098904

